
Monsieur le Président par intérim, 
Mesdames et Messieurs les membres du Bureau
du SMEP du projet de PNR Brie et Deux Morin

Le 26 novembre 2024

Objet : Gouvernance du SMEP et avancement du projet de PNR Brie et Deux Morin

Monsieur le Président par intérim,
Mesdames et Messieurs les membres du Bureau,

Nos  sept  associations  soutiennent  la  création  du  Parc  naturel  régional  Brie  et  Deux  Morin,  s’y
impliquent et participent à faire connaître ce projet auprès des habitants. Certaines d’entre elles ont
même contribué à initier ce projet de cinquième Parc naturel francilien qui fait défaut à l’Est de l’Île-de-
France et participé dès le  début aux réflexions qui  ont mené à la  délibération du Conseil  régional
engageant officiellement l’étude de ce PNR le 28 juin 2007.

Après bien des péripéties, le Conseil régional, par délibération du 24 septembre 2020, faisant suite à
l'avis d'opportunité du 11 septembre 2020 de M. le Préfet de Région, prescrivait l’élaboration de la
charte du futur Parc, la procédure de classement portant sur le territoire de 82 communes. Nous ne
vous  cachons  pas  que  nous  nous  interrogeons  sur  la  lenteur  avec  laquelle  avancent  les  travaux
d’élaboration de cette charte. Selon le dernier dépliant édité par le SMEP au 1er trimestre 2024, il est
prévu qu’un avis intermédiaire soit sollicité auprès de l’État fin 2024, précédant la candidature finale
devant déboucher sur une labellisation en 2026.

Nous craignons d’ores et déjà que ce calendrier ne puisse être tenu. Nous ne voudrions pas que la
démission  du  Président  se  traduise  par  un  nouveau  report  des  échéances.  Au  contraire,  nous
souhaiterions que l’élection d’un nouveau Président soit l’occasion de donner une nouvelle impulsion à
l’avancée du projet.

Nous  espérons  que  le  nouveau  Président  aura  la  motivation  et  l’efficacité  nécessaires  pour  faire
avancer et aboutir le projet de Parc. Nous aimerions également recevoir l’assurance que celui-ci est
bien porté par tous les élus des communes et collectivités concernées et que les moyens nécessaires
pour le mener à bien seront mis en œuvre.
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Nous  restons  quant  à  nous  mobilisés  pour  ce  projet  que  nous  considérons  essentiel  pour  notre
territoire et nous engageons à nous investir pour sa concrétisation.

Nous vous remercions de bien vouloir porter cette lettre à la connaissance des membres du SMEP lors
de la prochaine réunion du Comité syndical et demandons qu'elle soit annexée au procès-verbal de la
séance.  

Dans l’attente de vous lire prochainement,

Veuillez recevoir, Monsieur le Président par intérim, Mesdames et Messieurs les membres du Bureau,
l’expression de notre considération distinguée.

Signataires :
Association Président (e)/Représentant (e)

FNE Seine-et-Marne Jane BUISSON, vice-présidente
R. E. N. A. R. D. Christian ALIX, président
Les Amis du PNR Brie et deux Morin Arlette WEYL, trésorière
ADEVA Nathalie CHADELAT, présidente
Saint-Augustin Avant Tout Gerhart DEHAN, secrétaire général
Aubetin Environnement Bruno DALFIUME, président
Nature Environnement Mortcerf Jane BUISSON, présidente

Copie à Monsieur le Directeur du projet de PNR Brie et deux Morin
Copie aux membres du Conseil d’orientation du Conseil local de développement
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